

naba ácremente á varios teólogos Dominicanos que habian opinado de distinta manera del autor; lo que movió al P. Soto y á su ilustrado maestro el Dr. Casaus á refutar la dicha obra en dos actos públicos que sustentó el primero y presidió el segundo en la iglesia grande de Santo Domingo, y á los que convidaron á todos los sabios mexicanos, no solo para que asistieran á ellos, sino tambien para que les fuesen á replicar. Lo que causó tanto ruido y novedad en México, (dicen las Actas capitulares de la Provincia del año de 808) que se reunió los dos dias un concurso numeroso de personas ilustradas é inteligentes que aplaudieron mucho y quedaron muy satisfechas de la destreza y sabiduría con que el P. Soto desempeñó aquellas funciones literarias.

Pocos años despues sostuvo por la prensa una interesante polémica con el célebre Pensador Mexicano acerca de puntos religiosos, lo que sin duda influyó mucho para que la sagrada Mitra fijara excomulgado á dicho Pensador.

Escribió varias poesías sueltas que son vistas con aprecio, en especial las que imprimió con el título de "*Agonías de un filósofo,*" las que han merecido la calificación de muy buenas por personas instruidas en las bellas letras, como lo era y mucho el sapientísimo é inmortal escritor D. José Joaquin Pesado.

N. 4.



M. R. P. Mtro. Fr. Mariano Batello.

—21—

Fué distinguido el P. Soto con algunos empleos honoríficos de su comunidad, los que siempre renunció por no distraerse del estudio que fué siempre su pasión favorita; por manera que tan solo desempeñó los empleos de escuela, como regente de estudios, lector supernumerario y vicerector del Colegio.

Se graduó de presentado en sagrada teología, y fué examinador sinodal de este Arzobispado, del de Guatemala y de la mitra de Guadalajara.

Murió á la edad de cincuenta y cuatro años, el día 9 de Enero de 829, sepultándose su cuerpo en el panteon de los religiosos, de donde se sacó en completo estado de conservación, el día 8 de Abril de 838, para depositarlo en el osario del mismo Convento.

APUNTES BIOGRAFICOS

DEL

M. R. P. Mtro. Fr. MARIANO BOTELLO, NATURAL DE MEXICO.

PROFESÓ en la Religion del sagrado Orden de Predicadores el año de 784, y despues de

estudiar en el Colegio de Porta-Cœli tres años filosofía y cinco teología, se opuso á la cátedra de artes de dicho Colegio, y se le dió la del convento de Guadalajara, la que desempeñó por tres años, y por otros tres el magisterio de estudiantes. Pasó al Convento grande para defender un acto mayor de capítulo, y siguió enseñando teología por el espacio de siete años, en cuyo tiempo presidió á sus discípulos seis actos públicos. Concluido el tiempo de su lectura, fué electo prior, regente de estudios y vicario provincial del convento de Guadalajara, y desde entonces fué ocupando sucesivamente las ocho prelacías foráneas de su provincia; de manera que toda su vida fué una série continua de distinciones honoríficas, debidas justamente á su vasta instruccion, á su prudencia y afabilidad, y sobre todo, á su conducta pura, irreprochable y ejemplar.

Fué examinador sinodal de la sagrada mitra de Guadalajara: maestro en sagrada teología de los del número de cátedra: definidor, notario apostólico y maestro de ceremonias, cuyo empleo desempeñó veinticinco años con mucho acierto, por haber hecho un estudio profundo de todos los autores de liturgia.

Tuvo una selecta librería que constaba de tres mil y tantos volúmenes, y la que segun los apuntes que se encontraron despues de su

muerte, le importó su adquisición doce mil pesos. Falleció el día 11 de Mayo de 832, á la edad de sesenta y tres años, verificándose su entierro en uno de los sepulcros del Convento, y siendo exhumado su cadáver el día 3 de Julio de 841 y se mandó colocar en el osario.

APUNTES BIOGRAFICOS

DEL

M. R. P. Mtro. EX-PROVINCIAL FR. DOMINGO
BARREDA, NATURAL DE MEXICO.

Tomó el hábito de su Religion el año de 1769, y al siguiente fué enviado al Colegio de Porta-Cœli, donde estudió filosofía y teología durante nueve años; habiendo obtenido la cátedra de artes del mismo Colegio por rigurosa oposicion, siguió enseñando esa facultad y despues la de teología por el espacio de mas de doce años, en cuyo tiempo presidió á sus discípulos, (entre los cuales se encontraban el Dr. Casaus, que fué despues arzobispo de Guatemala, y los Dres. Mier y Pellon), cinco actos públicos y uno mayor de capítulo.

Fué electo prior del Convento grande, y cin-

N. 5.



M. R. P. Mtro. Fr. Domingo Barreda.

eo años despues provincial, cuyo cargo volvió á ejercer pasados diez y seis, desempeñando estas prelacías y otros empleos inferiores de su comunidad con el mayor tino, circunspeccion y prudencia. Era el oráculo á quien todos los religiosos consultaban, ya acerca de sus leyes particulares, ya en sus dudas teológicas, ó bien en materias aséticas, en que estaba muy versado.

El Sr. Arzobispo Lizana le tuvo un aprecio particular distinguiéndolo con los honrosos nombramientos de examinador sinodal y teólogo consultor de la sagrada mitra.

Recibió el grado de maestro en sagrada teología por su Religion y el título especial de notario apostólico.

Desde muy jóven se distinguió por el arreglo, austeridad de sus costumbres, y por su continua dedicacion al confesonario y al púlpito, y principalmente al estudio, en el que se empleaba dos ó tres horas cada día, aun en su avanzada edad de ochenta años: murió dos meses despues de haberlos cumplido, en la noche del 7 de Octubre de 1832, á consecuencia de una apoplegía fulminante, y fué sepultado su cadáver en uno de los sepulcros del convento, permaneciendo allí hasta el día 10 de Mayo de 1843 en que se exhumó, encontrándose enjuto todo el cuerpo y dividido de las

N. 6.



M. R. P. Mtro. Dr. Fr. Luis Carrasco.

piernas, y en ese estado se colocó en el osario al lado de los otros cadáveres.

APUNTES BIOGRAFICOS

DEL

M. R. P. Mtro. Dr. y EX-PROVINCIAL FR. LUIS CARRASCO, NATURAL DE ZEMPOALA.

Tomó el hábito de la Religion de Santo Domingo el año de 1787, y al siguiente que profesó fué enviado al Pontificio Colegio de Porta-Cœli para estudiar filosofía y teología, en cuyas facultades salió muy aprovechado, defendiendo públicamente cuatro actos de la primera facultad y uno de la segunda. Habiendo concluido sus estudios, se opuso á la cátedra de artes de dicho Colegio, y se le dió la del Convento grande, que desempeñó por el espacio de tres años, presidiéndole á sus discípulos cinco actos públicos. Nombrado maestro de estudiantes del Colegio de Porta-Cœli, se graduó de doctor en sagrada teología en la Universidad de México, en la cual presidió un acto mayor de la misma facultad el año de

805. Despues de enseñar seis años teología en el referido Colegio, fué electo regente de estudios y vicerector. Trasladado otra vez al Convento grande, desempeñó por tres años su prelación, y acabada ésta, la del provincialato, en cuyo periodo se verificó la independencia de México, á la que él cooperó eficazmente, recibiendo la correspondencia del Sr. Iturbide, quien luego que se coronó de emperador lo nombró su capellan de honor y predicador de cámara. Fué condecorado por su Orden con el grado de maestro en sagrada teología, y por el Arzobispado de México y los obispos de Guatemala y Nicaragua, con el honroso título de examinador sinodal.

Desde jóven se dedicó á la carrera difícil del púlpito, predicando los principales sermones de esta Capital, de los cuales se imprimieron tres, que son calificados de muy buenos por personas instruidas é imparciales.

Atacado de un fuerte reumatismo que le paralizó el uso de las piernas, quedó desde entonces postrado en una cama, sufriendo con la mayor resignacion y paciencia por mas de diez años los agudos dolores de su enfermedad, hasta que vino á poner término á sus prolongados padecimientos el Cólera morbus del año de 33, en el mismo dia que cumplió sesenta y un años, que fué 25 de Agosto.

Quedó sepultado su cuerpo en uno de los sepulcros de sus hermanos religiosos, de donde fué sacado el año de 43 en completo estado de desecacion, colocándolo inmediatamente en el osario, al lado izquierdo del P. Dr. Mier.

APUNTES BIOGRAFICOS

DEL

M. R. P. Mtro. DR. FR. JOSE FERNANDEZ PELLON, NATURAL DE MEXICO.

EL año de 1780 tomó el hábito de Santo Domingo, en union del P. Dr. Mier, y al año siguiente que profesó fué enviado al Colegio de Porta-Cœli, en donde estudió filosofía y teología, defendiendo cinco actos públicos. Concluido el tiempo de sus estudios, hizo oposicion á la cátedra de artes del mismo Colegio, y se le dió la de gramática del Convento grande, que desempeñó por dos años: volvió á oponerse á la misma cátedra de artes del Colegio, y se le dió en propiedad: enseñó un curso completo, presidiéndoles á sus discípulos cuatro actos públicos. Siendo lector de teología de

N. 7.



M. R. P. Mtro. Dr. Fr. José Pellon.

dicho Colegio, se graduó de doctor en la misma facultad en la Universidad de México, y siguió enseñando en su respectiva cátedra por el espacio de siete años, presidiendo entretanto á sus alumnos cinco actos públicos.

Fué electo prior de Querétaro, y tres años despues rector del Colegio de Porta-Cœli. Obtuvo tambien otros varios empleos en su comunidad, los que desempeñó satisfactoriamente.

Recibió el grado de maestro en sagrada teología por su Religion, y el título honorífico de notario apostólico. El Illmo. Sr. Arzobispo Lizana lo nombró examinador sinodal; y á la muerte de su discípulo el Dr. y Mtro. Rojas, se le dió por la Universidad la cátedra de Santo Tomás, desempeñándola con mucha exactitud hasta el dia en que falleció, que fué el 13 de Junio de 1834. Cuantas materias estudió las retuvo en la memoria toda su vida, recitándolas casi al pié de la letra cuando se ofrecia la ocasion. Fué de costumbres sumamente puras é irreprehensibles, como pueden atestiguarlo las personas que lo conocieron, quienes á la vez dirán tambien que su alma era tan inocente, sencilla y candorosa como la de un niño. Su cadáver se enterró en uno de los nichos de su comunidad; y al verificarse su exhumacion el dia 12 de Agosto de 1844, se



encontró muy bien conservado, hasta la ropa que llevó al sepulcro, quedando desde entonces en el osario al lado izquierdo de su querido discípulo el Dr. Rojas.

APUNTES BIOGRAFICOS

DEL

R. P. PRESENTADO FR. MATIAS CASTRO, NATURAL DE MEXICO.

HABIENDO profesado en la Religion de Santo Domingo el año de 805, se le asignó al Colegio de Porta-Cœli para que estudiara filosofía y teología, en cuyas ciencias aprovechó bastante en los nueve años que las cursó, defendiendo en ese tiempo cinco actos públicos: se opuso á la cátedra de artes del mismo Colegio y se le dió la del Convento grande, que sirvió dos años por haberse ido á suplir la de teología moral del convento de Querétaro, en el que permaneció tres años. Designado por sus prelados para defender el acto mayor de capítulo en el Convento grande, se quedó en él enseñando lugares teológicos y despues teo-

N. S.



R. P. Presentado Fr. Matias Castro.

logía por el tiempo de un trienio. Habiendo sido electo subprior y regente de estudios del convento de Guadalajara, siguió allí enseñando teología moral y gramática latina hasta la conclusion de su carrera literaria. Varios otros empleos desempeñó muy bien en aquel convento, con particularidad el de prior y vicario provincial, á cuyo término se le mandó venir á México para que recibiera el grado de presentado en sagrada teología de los de número de cátedra. Pero á muy pocos dias de su llegada fué atacado de un insulto apoplético que le dejó paralizadas ambas piernas y el brazo derecho, y así permaneció durante tres años, con la mayor conformidad y paciencia, hasta que un nuevo ataque le privó de la vida á los cincuenta años de su edad, el dia 21 de Enero de 837. Fué enterrado en uno de los sepulcros del Convento, de donde se sacó el dia 9 de Diciembre de 845, quedando en el osario sus restos enjutos.